

une semblable convention avec une Compagnie quelconque, si honorable et si responsable soit-elle, le marchand fera bien de méditer les réflexions qui précèdent. Il se convaincra, nous n'en doutons pas, qu'il sera plus avantageux pour lui d'aider son propre commerce que celui des autres.

Ce projet de convention aura du moins le mérite d'appeler l'attention des marchands encore trop nombreux qui n'y ont jamais réfléchi, sur les mérites et la valeur de la publicité qu'ils peuvent faire dans leur magasin même.

L'ASSOCIATION DES EPICIERIS DE GROS

Les élections

Vendredi dernier, 19 courant a eu lieu l'assemblée générale de la section du Board of Trade de l'Association des Epicieris de Gros de Montréal. Les membres ont élu leurs officiers pour l'année prochaine. Voici le résultat des élections:

Président, M. Albert Hébert.

Vive-Président, M. L. E. Geoffrion.

Trésorier, M. S. J. Carter.

Directeurs, MM. J. Ethier; D. L. Lockerby et J. E. Quintal.

M. D.L. Lockerby a été choisi pour être mis en nomination comme représentant de l'Association dans le conseil futur du Board of Trade.

L'Association a reçu avis de la Dominion Wholesale Grocers' Guild que l'assemblée générale de cette organisation aurait lieu à Toronto le 21 janvier. Demande lui a été faite de suggérer des sujets de discussion pour l'assemblée.

Il est décidé en conséquence qu'une réunion spéciale pour cet objet aura lieu le mardi suivant.

Le Président et le Trésorier ont été nommés délégués de l'Association de Montréal à l'assemblée de la Dominion Guild.

LE BEURRE MOUILLE EN ANGLETERRE

En réponse à une question qui lui avait été posée par le directeur du journal *The Grocer*, le ministre anglais de l'agriculture vient de déclarer, par lettre du 30 août, qu'il accepterait une disposition législative interdisant la vente du beurre contenant plus de 20 p. 100 d'eau, et n'autorisant la vente, au-dessus de 16 p. 100 d'eau, qu'à la condition d'apposer une étiquette portant: "Beurre préparé (adulterated)."

Thés avantageux

La maison E.-D. Marceau offre, livrables en janvier, 300 Half Chests de très gros Fannings, liqueur de haute qualité, aux prix les plus avantageux. M. Marceau vient également de recevoir en magasin 46 half chests de thé vert de Chine Moyune Hyson, qualité de 1er choix dans la tasse.

LE LAIT A LONDRES

La capitale anglaise consomme chaque année une quantité de lait évaluée à 118 millions de gallons. Tout ce liquide ne vient pas exclusivement de la campagne. Les vacheries de Londres même nourrissent 15,000 vaches, donnant 7,700 gallons de lait, à peine un vingtième de la consommation journalière. Enfin, 2,000 laitiers—car la laitière est plutôt rare—parcourent la ville soir et matin en poussant leur cri si caractéristique de: "Milk!"

UN VOLUME DE POESIES CANADIENNES

" Sous les Pins "

Par Adolphe Poisson.

J'ai dit, ailleurs, tout le bien que je pensais du recueil de poésies que M. Adolphe Poisson offre, à la veille de Noël, à ses compatriotes canadiens. J'ai dit tout le bien que je pensais de l'auteur et toute l'admiration que j'éprouvais pour cette nouvelle tentative, car M. Poisson n'en est pas à son premier volume de vers, de publier au Canada un volume de poésies.

De prime abord, on pourrait me reprocher de franchir les limites assignées, généralement, à une revue commerciale comme le PRIX COURANT pour parler de poésies, un sujet qui appartient plutôt à nos revues et à nos grands quotidiens.

Mais il me semble, qu'après les heures d'affaires, il est bien permis d'oublier, pour un moment, les combinaisons, les transactions avec leurs énervants soucis et toute la sainte routine professionnelle, pour se reposer la tête à lire quelques pages de vers d'un auteur canadien qui s'est souvent donné plus de peine à découvrir une rime riche que nos grands négociants à réaliser une fructueuse opération de commerce.

Ils sont faciles à compter, les poètes dont les vers ont fait la fortune. Mais du moment où ils réussissent, à l'aide de cette langue harmonieuse qu'est la poésie, à élever nos coeurs et nos âmes vers les hautes et sereines régions de l'art, à nous arracher pour de trop courts instants aux préoccupations terre-à-terre de la vie quotidienne, n'est-il pas juste que nous encourageons le talent de nos poètes, en achetant leurs ouvrages et en les lisant.

" Sous les Pins ", le volume frais éclos de M. Adolphe Poisson, avec illustrations de Henri Julien, un artiste consciencieux dont tous les Canadiens ont le droit d'être fiers, est fort joliment présenté dans sa couverture illustrée rehaussée d'argent.

Voilà un livre de saison qui accompagnera agréablement le bibelot traditionnel de Noël ou du Jour de l'An que vous destinez, monsieur, à l'aimée.

UNE ENQUETE AUX ETATS-UNIS

Une Commission envoyée par les Trades Unions anglaises commence en ce moment une enquête sur les procédés industriels américains. Elle visitera New-York, Boston, Pittsburg, Chicago, Cleveland, Buffalo et Philadelphie.

L'enquête portera d'abord sur l'éducation de l'ouvrier américain; puis sur les rapports entre ouvriers et patrons, notamment en ce qui concerne les heures de travail; sur la rapidité de travail de l'ouvrier américain; sur les résultats du travail aux pièces et les avantages qu'il donne soit aux patrons, soit aux employés; sur le système des primes et des bonis; sur l'émulation des ouvriers et les récompenses accordées à leur énergie et à leur initiative personnelle; sur l'attitude des ouvriers et des patrons à l'égard des procédés propres à économiser le travail; sur les résultats des heures supplémentaires; sur les chances qu'ont les ouvriers d'améliorer leur situation; sur la production, l'administration, le matériel d'exploitation, la ventilation, le confortable, la salubrité des ateliers.

Une autre série de questions porte sur l'état des ouvriers hors des manufactures, leur habillement, leur logement, le coût de la vie, la possibilité de faire des économies, les tendances, en ce qui concerne le jeu et la boisson, la durée moyenne de la vie, les rapports qu'il y a entre l'assistance fournie par les enfants et la proportion dans laquelle les ouvriers ont à recourir à l'assistance publique, quand ils sont incapables de travailler.

Enfin, la Commission étudiera aussi le fonctionnement de la Fédération civique nationale et verra s'il n'y aurait pas lieu d'obtenir une organisation semblable en Angleterre.

LA RECOLTE DES AMANDES EN TUNISIE

On évalue à 175,000 kilogr. d'amandes chiffre approximatif, la récolte de 1902 dans l'ensemble de la régence de Tunis. Il y a lieu d'observer qu'un tiers environ de ce chiffre est absorbé par la consommation locale, tant à l'état vert qu'à l'état sec; à noter également que bon nombre de producteurs vendent d'avance leur récolte pendante; ce n'est donc guère que la moitié du stock signalé ci-dessus que l'on peut considérer comme actuellement disponible.

Les principaux centres producteurs sont: Sfax, qui entre dans ce chiffre pour 130,000 kilogrammes à Bizerte, pour 24,000 et Sousse, pour 10,000.

À Tunis, pour les affaires de quelque importance, on peut estimer à 15 fr. les 100 kilogrammes, la valeur commerciale moyenne des amandes vertes, celle des amandes sèches est sensiblement quatre fois supérieure. Les amandes décortiquées valent 205 fr. les 100 kilogr.

Le stock existant de la récolte précédente est insignifiant; il peut être évalué à 2,000 kilogr. environ.